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讲座《金融投资者法律风险
防范》

时间：8月18日14：00
地点：市图书馆三楼报告厅
主讲人：赵意奋
宁波大学法学院教授、法学

博士、硕士生导师，浙江波宁律
师事务所兼职律师，浙江省法学
会金融法研究会常务秘书。主
要讲授《商法》《经济法》《票据
法》和《金融法》等课程，研究方
向金融法。

讲座《“一带一路”倡议与华
人移民——以新加坡、马来西亚
为例》

时间：8月25日14：00
地点：市图书馆三楼报告厅
主讲人：朱文斌
浙江越秀外国语学院副校

长、博士、教授、硕士生导师，入
选浙江省中青年学科带头人、浙
江省之江青年社科学者、浙江省

“新世纪 151 人才工程”。2004
年毕业于南京大学中国现当代
文学专业，获文学博士学位。

胡敏：
英语学习不是奢侈品
而是必需品

胡敏
英 语 教 育

与 教 学 管 理 专
家，新航道国际
教 育 集 团 董 事
长兼 CEO，南京
师范大学、上海
师范大学、华中
师 范 大 学 等 多
所 高 校 兼 职 教
授 和 山 东 大 学
硕士生导师。
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有人戏谑“中国人学
英语，活到老学到老，英语
就是学不好”，胡敏不仅很
好地反驳了这句话，还和
大家分享了如何才能真正
学好英语的“秘诀”。他从
英语教学讲到亲子阅读，
从自己儿子的成长过程讲
到对孩子的培养，从出国
留学、全球胜任力讲到人
工智能、翻译软件等。

“英语学习能够助力
人生的腾飞，这才是学英
语最强大的内驱力”，胡敏
的整场讲座充满了满满的
正能量。

为什么要学英语？英语真有那么重要吗？貌似身边不懂英语、甚至
连26个英文字母都认不全的人，也照样在职场闯出了一个灿烂的世界。
你是不是会这样想呢？对此，胡敏说：“如果不是英语专业的人士，而他的
英语又非常好，在我们这代人里面，他一定会有更多的机会，会在所在的
行业里脱颖而出，成为佼佼者。”

而对于现在的年轻人来说，情况又不一样了，“进入21世纪后，全世界
的教育格局都在发生天翻地覆的变化，未来的趋势是什么？两个关键词：
全球化和数字化。”胡敏把年轻人今后能够参与到全球化竞争与合作的能
力称为“全球胜任力”。所谓全球胜任力，就是在国际与多元文化环境中
有效学习、工作和与人相处的能力，具体包括：一、对地方和全球跨文化的
议题进行分析的能力；二、对他人的见解和价值观表示理解和欣赏的能
力；三、与不同文化背景的人进行开放、得体、有效互动的能力；四、为了集
体的福祉和可持续发展而采取行动的能力。胡敏认为，这些能力都和一
个人的外语能力相关，所以，学不学外语，现在已不需要选择，因为时代不
一样了，全球化的时代已经到来，你得掌握至少一门外语，最好两门，甚至
三门，这才会拥有更大的发展空间，成为一个具有家国情怀、国际视野，能
够参与到国际事务竞争与合作中去的国际化人才。

“对我们这代人来说，英语是一个奢侈品；但对我们的孩子来说，英语
已经是必需品。我们要帮助孩子、引导孩子树立一个远大的目标，学英语
其实跟150分的那份高考试卷没有关系，跟他今后能不能在职场上胜任、
能不能有更大的舞台有关系。如果是为了大学英语四六级考试，为了研
究生入学考试而学英语，那叫没出息；如果能意识到为自己开创更美好的
未来而学英语，这样才是学英语最强大的内驱力。年轻人，如果你的英语
足够强大，你将来比那些英语不够好的同龄人拥有多50%的机会。学英
语是为了让你今后的人生更美好，就这么简单！”胡敏说。

胡敏认为要学好英语，应该做到以下三点：
一是用英语而不是学英语。即用英文搜索大量的文献资料，去了解

这个世界、认识这个世界、分析这个世界，都是在用英语。比如，对当今的
时政热点“贸易战”，“我们去《中国日报》英文版的网站下载几篇新闻报
道，再去其他英文网站上下载几篇文章，然后把它装订起来，好好阅读，仔
细琢磨。那是在学英语吗？那是在了解这个问题，在了解的过程中通过
分析，形成自己的判断和想法，整个就是在用英语。与此同时，同学之间
的交流和讨论也使用英语。前段时间我参加了全国的中学生模拟联合国
活动，那些中学生讨论的都是高大上的国际时事热点话题，如中东的难民
应该怎么处置？非洲妇女的权益应该怎么保障？新的经济合作伙伴关系
怎么去打造？全部用英文进行讨论。他看的材料就是英文，看多了就会
用英语思考，然后坐在一起讨论的时候就能够用英语侃侃而谈，这就是用
英语，而不是学英语。”

二是坚持“八二定律”。经济学里有个著名的“二八定律”，即80%的财
富集中在20%的人手里。而在英语学习中，胡敏认为要奉行“八二定律”。
他说现在的孩子学英语存在一个问题，那就是80%的时间在应试，20%的时
间在学英语，这是把方向搞反了。“正确的应该是，把80%的时间花在真真实
实学英语上，包括词汇、语法和听说读写四方面的技能等，还包括前面提到
的用英语去了解这个世界，这是打基础的事。只有把基础打好了，然后花
20%的时间去刷题去应对必须的、标配的考试，这才会有效果。”

三是坚持。要有钢铁般的意志，持之以恒地学英语。胡敏希望大家
做一个“许三多”。许，就是许诺、承诺；三多，就是三件事情要多做：一是
多接触，读英文、听英文，用英文去唱歌、用英文去讲故事等，尤其是大量
的阅读，会产生语感，做题的时候很需要语感；二是多模仿，模仿着朗读课
文，模仿着写句子、写作文；三是多练习，英语的听说读写和弹钢琴一样，
都是技能，都是熟能生巧的。

怎样才能学好英语呢？

有一种观点认为，如今翻译软件越来越多，随着科技的发展，以后的
翻译软件肯定会越来越智能，那我们还需要苦学英语吗？

对此，胡敏认为，人工智能产品确实已涉及到我们生活的方方面面，
现在机器翻译、机器写稿都已经有了，“但我敢说，翻译工作者永远不会失
业。因为，机器翻译的都是一些‘套路’的东西。机器通过采集大量的数
据，有可能完成一些基本的翻译工作，翻译一些社会交往层面上的东西，
这些对机器来说肯定没问题。但是涉及情感、价值观等思想方面的东西，
以及很人性的、有温度的内容，像中文某句话的弦外之音，机器会翻译
吗？所以，我认为，机器翻译可以做一些基础性工作，最后还需要真正的
翻译工作者，或者是翻译家来进行编辑和‘打磨’，把它翻译成真正自然的
语言状态。”

胡敏认为，机器翻译做的一些基础性工作可以节省很多人力，甚至脑
力，但是它不会完全取代翻译工作者，在这种情况下，对翻译工作者的要
求今后将会更高。职场可能会少一些基础性翻译工作者的职位，但是真
正的翻译家、真正优秀的翻译工作者永远都不会失业。

《幸福就是一起成长：麻省
理工金融小子养育手记》

作者：陈采霞
出版社：北京大学出版社
推荐理由：这是一本育儿故

事书，有心的妈妈用85个故事，
记录了孩子从出生到进入美国
谷歌公司工作的成长经历，既有
到人民大会堂领奖、被聘为“校
长助理”、获得麻省理工学院优
秀毕业生的荣光，也少不了成长
的烦恼：青春期成绩大滑坡、游
戏上瘾，为了iPhone和妈妈闹别
扭……从中可获得孩子教育方
面的一些思考。

《英语口语红宝书》
编者：新航道口语研发中

心
出版社：世界知识出版社
推荐理由：到什么山上唱什

么歌，在什么场合说什么话。从
美剧学到的口语未必适合到处
炫耀，可能被笑话还蒙在鼓里。
这本《英语口语红宝书》把常用
的口语表达分成正式、非正式及
通用场合，不同场合下的表达方
式可能大相径庭。一会是职场
专业范儿，一会是耍酷潮流范
儿，一会又左右逢源。口语没有
最好的表达，但绝对有最“应景”
的表达。

学英语真有那么重要吗？

翻译软件能取代学英语吗？

胡敏荐书：

下期预告

本版撰稿 记者 俞素梅
摄影 记者 周建平


